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DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL 
Serviços de Educação e Juventude 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Conselho Municipal de Juventude 
(C.M.J.) 

 

 

 

Ata n.º 2/ 2021 

 

------Aos Vinte dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e um, via aplicação Zoom, pelas vinte 

e uma horas, reuniram o Conselho Municipal de Juventude do Município do Cartaxo, presidido 

por Pedro Magalhães Ribeiro, Presidente da Câmara Municipal do Cartaxo. --------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Compareceram, Membro da Bancada da CDU - Mário Júlio Reis; Membro da Bancada do 

Bloco de Esquerda - Francisco Colaço; Membro da Juventude Socialista – Maria Beatriz Antunes, 

em substituição de Carolina Simões; Membro da Freguesia de Vila Chã de Ourique - Pedro Pires 

da Silva; Membro da Freguesia de Vale da Pedra – Andreia Mirão; Membro da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo – Sebastião Morango, Membro do Corpo Nacional 

de Escutas, CNE 1120 - Conceição Cerol, Presidente da Comissão de Proteção de Crianças e 

Jovens, Conceição Reis e Presidente da FAJUDIS, Miguel Carvalho. Ainda compareceram 

enquanto observadoras permanentes, Carla Neves, Teresa Camoez e Elisabete Duarte, 

representantes da área de Educação e Juventude do Município do cartaxo, enquanto 

funcionárias.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------Compareceram também enquanto convidados, Fernando Amorim - Vice-Presidente da 

Câmara Municipal do Cartaxo, Sónia Parente, Paula Cruz e Sílvia Coelho - Técnicas do EMIC, Rui 

Geraldes – Jovem promotor do Projeto Arte, Beatriz Ferreira – Estagiária da Área de Educação e 

Juventude e Iara Valente – Jovem Voluntária. ----------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-------Estiveram ausentes, Membro da Bancada do PS - Diogo Martins; Membro da Bancada do 

JPM – João Oliveira; Membro da Bancada da Juventude Social Democrata – Bruno Galaio; 

Membro da Bancada do MIP - Jorge Pisca; Membro da Juventude Comunista Portuguesa - Pedro 

Brinquete; Membro da Juventude do Bloco de Esquerda - Miguel Casimiro; Membro da União 

das Freguesias Ereira e Lapa - Beatriz Isidoro; Membro da Freguesia de Pontével – Joana Graça; 

Membro da Freguesia de Valada – Diogo Pedro; Membro da Associação dos Escuteiros de 

Portugal – Grupo 72 – Paulo Mendes. ----------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Pedro Magalhães Ribeiro saudou todos os presentes, agradecendo a disponibilidade e a 

presença de todos. Deu início ao Conselho Municipal de Juventude pelas 21 horas e 20 minutos. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

Ponto Um 

Aprovação da ata da reunião anterior 

 

------A Ata foi aprovada por unanimidade dos presentes, e abstenção dos ausentes na 

reunião anterior. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Ponto Dois 

Ponto de Situação COVID 19  

 

-----Pedro Ribeiro iniciou a reunião destacando todo o trabalho em parceria que tem sido feito 

entre as várias entidades, e aqueles que a representam. Salientou que desde que iniciou o atual 

ano letivo, tem recebido o briefing da proteção civil dedicado à Covid 19, onde as direções de 

agrupamento e associações de pais estão representadas, permitindo monitorizar no dia a dia a 

situação do que vai acontecendo nas escolas, e permitindo deste modo, aproximar entidades, 

programar e planear aquilo que tem a ver com as ações de prevenção ao nível de desinfeção. 

Destacou que a autoridade de saúde também lhe vai transmitindo algumas diretrizes, o que tem 

ajudado numa maior rapidez de respostas necessárias para as escolas e encarregados de 

educação e na forma como devem atuar. Apesar de tudo, o trabalho desenvolvido no universo 

educativo, agrupamentos de escolas e associações de pais e encarregados de educação em 
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parceria com a proteção civil e a principal autoridade de saúde, tem sido bastante satisfatório. 

Ao nível da entrega de equipamentos digitais e equipamentos informáticos, para os alunos que 

mais precisam e possam estar numa situação desigual daquilo que deve ser o direito universal, 

procurou-se mitigar essas distâncias, havendo um esforço nesse trabalho, juntamente com os 

agrupamentos de escolas. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Ponto Três 

Apresentação do “Questionário da Juventude” a implementar aos Jovens do Concelho do 

Cartaxo 

 

------Pedro Ribeiro inicia o ponto três, solicitando à Carla Neves para abordar este assunto.------ 

------Carla Neves começou por apresentar a metodologia de inquérito a dirigir aos jovens do 

nosso concelho, a sua importância e a necessidade de atualizar os dados relativos às suas 

aspirações e ansiedades, visto que os últimos dados datavam de 2017.--------------------------------

------As opiniões dos jovens fazem parte da definição das prioridades e estratégias do nosso 

município, disse. Assim, no ano de 2020, o Município candidatou-se ao programa  OTL Longa 

Duração do Instituto Português do Desporto e da Juventude, proporcionado uma parceria de 

trabalho com a jovem Iara Valente.-------------------------------------------------------------------------------

-------O Programa Ocupação de Tempos Livres (OTL) do Instituto Português da Juventude, visa 

proporcionar aos/às jovens experiências em contexto de aprendizagem não-formal ou em 

contexto ativo de trabalho, e desenvolver capacidades e competências pessoais, profissionais e 

sociais. O OTL proporciona a participação ativa em projetos (de curta ou longa duração) com a 

comunidade, contribuindo para a ocupação dos tempos livres de forma saudável, informou.  

-------Assim, através do Programa, a jovem Iara Valente, estudante na Escola Superior de Gestão 

e Tecnologia de Santarém, desenvolveu um projeto que visa a promoção da participação e 

emancipação social dos jovens.------------------------------------------------------------------------------------

--------A jovem dinamizadora elaborou um questionário a ser divulgado e implementado via 

online, destinado a jovens dos 12 aos 25 anos, com o objetivo de recolher as suas opiniões, 

ideias e preocupações. Este questionário será um complemento imprescindível para a o 

enriquecimento das políticas municipais de educação e juventude da Câmara Municipal do 

Cartaxo, informou Carla Neves. ----------------------------------------------------------------------------------- 

--------Iara Valente apresentou o questionário trabalhado, a metodologia utilizada e os objetivos 

principais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Ponto Quatro 

Apresentação do documento “Orientações Preliminares para as Políticas Municipais de 

Juventude do Concelho do Cartaxo” – Princípios Orientadores – Plano de Ação do Plano 

Municipal da Juventude 

 

------Teresa Camoez apresentou o documento, explicando os princípios orientadores para o 

plano de ação.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------Após um longo trabalho de equipa e de um universo de parceiros, apresentamos o primeiro 

pontapé de saída para o Plano Municipal da Juventude, disse. Mais do que um documento, 

pretendemos que seja uma estratégia de ação com uma nova abordagem de trabalho, 

reforçando o compromisso entre o Município e a Juventude, informou. -------------------------------

--------Informou ainda da importância de os jovens participarem ativamente no desenvolvimento 

do Concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------A equipa de trabalho pretendeu posicionar o CARTAXO como um concelho com políticas 

amigas da juventude. Como método, este documento permitiu e permitirá futuramente 

trabalhar em rede e criar oportunidades para jovens, agentes e organizações da Juventude. ----

--------Foi feita uma análise à população jovem do concelho e um diagnóstico ao concelho do 

Cartaxo. Foram identificadas as áreas problemáticas, através da auscultação/reuniões com 

todos os parceiros/entidades que trabalham direta ou indiretamente com a Juventude. ----------

--------Os problemas foram identificados e definiu-se os objetivos específicos. ------------------------

--------Criaram-se os eixos estratégicos e identificaram-se os pilares para o Plano de Ação: 

COMUNICAR, INCLUIR, CONHECER E INOVAR, PARTICIPAR, DESFRUTAR E VIVER. --------------------

-------Informou ainda a importância de monitorizar e acompanhar, sendo necessário 

implementar um modelo de avaliação sistemático para o Plano Municipal da Juventude, 

implicando em todos os momentos os diversos intervenientes.-------------------------------------------

-------Pretende-se assim, que o Cartaxo forme, informe, eduque, integre e atraia todos os seus 

jovens, afirmando-se como “Um Concelho (cada vez) Mais Jovem”.--------------------------------------

--------Começamos uma nova viagem de partilhas e aprendizagens, e os jovens estão convidados 

a participar!, informou Teresa Camoez.-------------------------------------------------------------------------- 
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Ponto Cinco 

Comemorações do 25 de Abril./Recolha de Propostas e Contributos 

 

------Pedro Ribeiro apresentou o ponto da ordem de trabalhos e informou da recolha de 

propostas e contributos para as comemorações da Revolução dos Cravos. ----------------------------

-------Sendo uma atividade do Conselho Municipal de Juventude, ficou em aberto a recolha de 

propostas e de contributos para assinalar os 47 anos de Democracia em Portugal.------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

Ponto Seis 

Outros Assuntos 

 

------Pedro Ribeiro apresentou a proposta da intervenção no renovado Skate Park do Cartaxo 

pelo jovem de Vale da Pinta, Rui Geraldes. ---------------------------------------------------------------------

------Rui Geraldes propôs a realização de um projeto de Street Art para o skate park do Cartaxo. 

------O jovem e vários artistas do concelho disponibilizaram-se para pintar as bancadas do skate 

park, afim de lhe dar um aspeto mais apelativo e mais jovem, aproveitando também para 

divulgarem o seu trabalho.-------------------------------------------------------------------------------------------

-------O jovem informou ainda que será aberto um open-call para o projeto, de modo a dar 

oportunidade a outros artistas do concelho que queiram participar também neste projeto.------

-------Informou ainda que está em mente fazer um concurso na Escola Secundária do Cartaxo 

para quem quiser colaborar no projeto e ao mesmo tempo aprender novas técnicas artísticas. 

Os jovens enviarão uns mockups das bancadas do skate park com os projetos, ou seja, 

fotografias do skate park com montagem das pinturas a realizar, para que se possa ter uma 

melhor ideia de como poderá ficar antes de as realizarem.-------------------------------------------------

--------Os jovens pedem apenas o financiamento dos materiais (que será inferior a 100 euros), e 

todos concordam em fazê-lo sem qualquer custo, de modo a darem a sua contribuição para o 

Concelho.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------Pedro Ribeiro mostrou grande interesse na implementação do projeto e na envolvência 

dos jovens em projetos desta natureza.-------------------------------------------------------------------------- 
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------- Pedro Ribeiro agradeceu a presença de todos, e por não haver mais nada a acrescentar, 

deu por encerrada a reunião do Conselho Municipal da Juventude pelas 23 horas e trinta 

minutos, desejando muita saúde e um bom trabalho a todos em geral. --------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


